



A3

Antrag

Initiator*innen: Dekanatsleitung Stuttgart und Dekanatsleitung Ludwigsburg-Mühlacker

Titel: **Politik KjGemacht - Themenjahr 2023:
Generationengerechtigkeit**

Antragstext

1 Generationengerechtigkeit wird zum Jahresthema für 2023. Es findet seinen Start
2 auf der Frühjahrs-DiKo 2023 und wird auf der Frühjahrs-DiKo 2024 ausgewertet und
3 abgeschlossen. Hierfür wird ein Arbeitskreis eingerichtet, welcher zur Aufgabe
4 hat, dieses Jahr inhaltlich und konzeptionell vorzubereiten und zu begleiten.
5 Der Arbeitskreis wird von mindestens einer Diözesanleitung unterstützt.

6 Mögliche Unterthemen für das Jahr können sein:

- 7 • Klimakrise und die Zukunft jüngerer Generationen
- 8 • Mitbestimmung und Partizipation junger Menschen in Kirche, Politik und
9 Gesellschaft
- 10 • Kinderrechte
- 11 • Adultismus
- 12 • Junge Menschen in der Pandemie
- 13 • bedürfnisorientierte Bildung für Kinder

14 Neben einer inhaltlichen Auseinandersetzung auf Diözesanebene in Form von

15 Infoposts auf Social-Media und einem Workshop auf einer DiKo soll eine
16 Handreichung zum Thema mit Informationen und Ideen/Methoden für mögliche
17 Aktionen in den Gemeinden und Dekanaten erstellt und herausgegeben werden. Zudem
18 soll es mindestens eine öffentlichkeitswirksame diözesanweite Aktion geben.

Begründung

Nachdem wir uns in den letzten Jahren sehr stark auf unsere Strukturen konzentriert haben, ist es wichtig, dass wir nun auch wieder unseren Fokus auf inhaltliches Arbeiten setzen. Mitbestimmung ist eine unserer Säulen. Deswegen möchten wir uns für diese in Kirche, Gesellschaft und Politik einsetzen.

Wir befinden uns in zwei der größten Krisen unserer Zeit: Die Coronakrise und die Klimakrise. Auch wenn Kinder und Jugendliche ein Recht darauf haben sollten, dass ihre Zukunft gesichert ist und sie aktiv mitzugestalten, werden ihre Bedürfnisse und Anliegen oft von älteren Generationen überhört und nicht ernstgenommen.

Die KJG ist ein Kinder- und Jugendverband, der sich für die Interessen und Belange junger Menschen starkmacht. Generationengerechtigkeit ist ein Schwerpunktthema unseres Verbandes auf Bundesebene und wir wollen es auch in unsere Diözese tragen.

Aus diesen Gründen schlagen wir es als Jahresthema für 2023 vor.

Weitere Begründungen erfolgen mündlich.